

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 58 (1949)
Heft: 4

Rubrik: La Croix-Rouge dans le monde

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LA CROIX-ROUGE DANS LE MONDE

Finlande

Grâce aux sommes recueillies au moyen de loteries et à des dons d'amis de la Finlande, la Croix-Rouge finlandaise a pu réinstaller l'Hôpital pour enfants de Suomussalmi qui avait été détruit au cours de la dernière guerre. Les travaux de reconstruction ont été financés par le Comité des Dames de la Croix-Rouge finlandaise, qui a pu en outre réunir les fonds suffisants pour assurer le fonctionnement de l'Hôpital pendant deux ans.

Grande-Bretagne

La Croix-Rouge britannique a publié récemment une brochure intitulée «Manuel de premiers secours du Junior». C'est un cours complet et imagé de premiers secours, qui contient des éléments d'anatomie, des conseils sur la conduite à tenir en cas d'accidents et sur la façon de faire tous les pansements possibles, ainsi que des indications pour le transport des blessés et les soins à domicile.

Italie

La Croix-Rouge italienne de la Jeunesse déploie une activité intense en faveur des élèves des écoles primaires et secondaires. Elle se charge de l'assistance médico-scolaire, spécialement dans les communes isolées et dans les campagnes. Dans ce but, elle a créé des colonies de vacances à la mer et à la montagne et elle distribue toutes sortes de secours. Ses membres sont au nombre de 4 500 000 répartis en 11 000 unités locales et 120 000 groupes scolaires.

Liechtenstein

La Croix-Rouge du Liechtenstein, qui n'a que trois ans d'existence, compte déjà plus de 1100 membres, soit le dixième de la population totale du pays.

Norvège

La Croix-Rouge norvégienne possède actuellement 175 équipes de premiers secours, groupant au total près de 10 000 membres actifs. Ces équipes donnent les premiers soins en cas d'accidents, recherchent les personnes qui ont disparu dans les montagnes ou les régions isolées, effectuent le transport des malades et aident dans les hôpitaux.

Pays-Bas

La Croix-Rouge néerlandaise a adopté un nouveau porte-brancard qui présente de gros avantages: il est pliant, adaptable à un brancard de n'importe quelle largeur, il peut être placé dans n'importe quelle voiture, est absolument stable et dispose d'un système d'amortissement parfait.

Suède

M. Emil Sandstroem vient d'être nommé Président de la Croix-Rouge suédoise en remplacement du Comte Folke Bernadotte décédé tragiquement en Palestine. M. Sandstroem occupait jusqu'à présent les fonctions de vice-président de la Société.

U. R. S. S.

L'Alliance des Sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge de l'U.R.S.S. a installé dans chaque fabrique, chaque institution, chaque école et chaque ménage collectif un poste sanitaire composé de 4 personnes; celles-ci sont chargées de surveiller les installations sanitaires et l'hygiène générale de la collectivité à laquelle elles sont attribuées, ainsi que de donner les premiers soins aux malades et aux victimes d'accidents.

L'Alliance a en outre organisé dans tout le pays des centres de transfusion qui disposent actuellement de plus d'un demi-million de donneurs de sang bénévoles.

Allemagne

17 Sociétés nationales de Croix-Rouge travaillent ou envoient actuellement des secours en Allemagne. Ce sont celles des pays suivants: Argentine, Australie, Canada, Chili, Danemark, Etats-Unis, Grande-Bretagne, Irlande, Liechtenstein, Luxembourg, Norvège, Nouvelle-Zélande, Pays-Bas, Portugal, Suède, Suisse et Union Sud-Africaine.

Les représentants des sociétés de Croix-Rouge des zones américaine et anglaise d'Allemagne, réunis à Bad Hersfeld le 10 décembre dernier, ont adressé aux Gouvernements militaires des quatre Puissances d'occupation et au Comité International de la Croix-Rouge un appel pour la libération des prisonniers de guerre allemands encore en captivité dans divers pays d'Europe.

Transjordanie

Le Croissant-Rouge transjordanien vient d'être reconnu par le Comité International de la Croix-Rouge. La Société est dirigée par un Conseil administratif, élu par l'Assemblée générale; son siège se trouve à Amman et son président est le Dr Jamil Tutunj Pacha. Après son accession à l'indépendance, le Royaume de Transjordanie a informé le Conseil fédéral suisse de son désir de participer à la Convention de Genève.

Canada

La Section de New Brunswick de la Croix-Rouge canadienne de la Jeunesse a organisé son second camp de vacances pour les enfants invalides de la province. Les étudiants servirent bénévolement comme moniteurs et s'occupèrent des enfants, dont certains ne pouvaient ni s'habiller ni se déshabiller seuls. A la fin du séjour, on enregistra chez les petits campeurs, au nombre d'une vingtaine, des augmentations de poids variant de 1 à 6 kg.

Venezuela

La Croix-Rouge vénézuélienne dirige une école où sont formées des assistantes dentaires et des hygiénistes dentaires.

Australie

A fin décembre 1948, la Croix-Rouge australienne de la Jeunesse comptait 260 320 membres, répartis en 2466 groupes.